
 「ダウン症候群（以下、ダウン症）」という言葉を聞いたことのない方はあまりいないと思います。

でも、「ダウン症のある人ってどんな風に暮らしているの？」と聞かれて、具体的にイメージできる方は

少ないのではないでしょうか。 

2015 年 10 月～12 月、厚生労働省研究班がダウン症のある人を対象とした初の大規模なアンケート

調査を行いました。日本ダウン症協会の会員 5025 世帯にアンケートし、12 歳以上の当事者 852 名の

回答を得ました。このアンケート調査の結果が、2016 年 10 月 5 日に東京で行われた公開シンポジウム

『ダウン症候群から考える日本の教育・就労・福祉』で報告されました。このアンケート調査が行われた

背景には、近年報道などでも話題となることが多い「新型出生前診断（別名：母体血胎児染色体検査、

無侵襲的出生前遺伝学的検査、non-invasive prenatal genetic testing; NIPT）」の存在があります。

「出生前の検査や診断ばかりが進んで、ダウン症のある人に対する支援やどんな暮らしをしているのか

という情報が不足している」という声があったからです。 

アンケートでは「毎日幸せに思うことが多いですか？」との質問に「はい」（71.4%）、「ほとんどそう」

（20.4%）と答えた人が 92%、「仕事をしていて満足な気持ちがありますか？」との質問に「はい」（66.0%）、

「ほとんどそう」（21.7%）と答えた人が 88%、「友達をすぐに作れますか？」との質問に「はい」（62.8%）、

「ほとんどそう」（11.5%）と答えた人が 74%、「父母や周りの人に大事に思われていると感じますか？」

との質問に「はい」（82.9%）、「ほとんどそう」（11.5%）と答えた人が 94%を占めました。この結果は、

海外で過去に行われたダウン症の当事者の研究結果ともほぼ一致していました。米国で 284 名の当事者に

聞いた調査（2011 年）でも、99%が「幸せ」と回答していました。 

アンケート調査を行った三宅 秀彦医師（産婦人科、臨床遺伝専門医）は、「（出生前）検査を受けるかどうか

決める前に、ダウン症のある人が楽しく前向きに生活している実態を知ってほしい」、日本ダウン症協会の

水戸川 真由美理事は、「普段接している我々からすれば驚くべきデータではないが、数値化されたことに意味が

ある。当事者は自分の障害を深刻に受け止めているわけではないことを知ってほしい」と話しています。 

ダウン症のある人の平均寿命は 50～60 歳と言われており、これまで文献で報告されている最高齢は

83歳です。出生前検査を検討しているご夫婦からよく聞かれるのは、「自分たちが亡くなった後、どうなる 

のだろうか」という声です。ダウン症のある人の生活の場は、30～34 歳で

自宅と施設が同数になり、それ以降は施設で過ごす人が増えていきます
（みさかえの園総合発達医療福祉センターむつみの家 近藤達郎医師の

調査より）。 

ダウン症のある人の成人後の暮らしについては情報が少なく、私たち

医療関係者も十分に知っているとは言えません。だから、もっと勉強して

いかなくてはいけません。出生前検査については賛否両論ありますが、

どんな選択をしたご夫婦に対しても、また、産まれてきた赤ちゃんに
ダウン症があると分かったご両親に対しても、真摯に寄り添い必要な

支援をしていくことには変わりありません。不安なこと、心配なことが

あればお尋ねください。お待ちしています。 
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分 娩 数  41 件 緊急帝王切開 8 件 

母 体 搬 送  0 件 ＮＩＣＵ 稼働率 74.2％ 

新生児搬送 6 件 M F I C U 稼働率 85.6％ 

(平成 31年 4月) 

新しい元号、「令和」がスタート
しました。 
GW はいかがお過ごしでしたか？ 
左上の写真は『こいながし』です。 
防府市小野地区を流れる佐波川を
たくさんの こいのぼり が気持ち
よさそうに泳いでいます。また、
河川敷では大きいこいのぼりを
走って泳がす楽しいイベントも
行われたようですよ。 
ぜひ、来年のご予定に
いかがですか？ 
(C.K<N.S<Y.M<K.H)  

出産当日のお昼頃におしるしがあり、夕方からだんだんと

痛みがきていましたが、病院に着いたときには、まだ笑顔が 
出るくらいの余裕があり ･ ･ ･ ･  
助産師さんのアドバイスを聞き、

『できるだけはやく産みたい！！ 』
と思い、病院の廊下を歩いたり、
おふろにつかって温まったりして

いるうちに  どんどん陣痛が強く
なり、あっという間の出産でした。 

センター  稼動状況 
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2 人目を出産後、入院中にお世話になり、たたみで落ち着く
雰囲気や上の子もくつろげるところが気に入りました。 

また、おっぱいのケアや母乳の相談にも 
親身になって教えていただけたので、
フリースタイルに不安はありましたが、

知人の勧めもあって決めました。 

｢助産院で出産を ｣と検討中の皆さんへ メッセージをお願いします。 

ご家族の反応はいかがでしたか  

院内助産院でお産をされたお母さんにお話を伺いました｡ 
今号は、2 月 2 日に出産された 虹心ちゃんのお母さんです。 

助産院で出産しようと思われた理由は？ 「いざ お産！」から過ごされてみていかがでしたか？
をすることで不安な事はありましたか  

積極的にお産に臨まれ、まさに、

ご自分がプロデュースされた、とても

素晴らしいお産だったと思います。 

どんどん陣痛が来るように、しっかり

動いて下さり、こちらは見守るだけ

でした。 ご家族の皆さんの愛情に 

包まれて、すくすくと

育って下さいね。 

（近藤） 

助産院でお産ができる方は、 

: 妊娠経過が正常な経産婦さんで、医師より 
助産院でのお産が可能と言われた方 

: ご本人とご家族が、助産院でのお産を希望
されている方 

: 当病院の産科外来を受診されている方 
 です。 

ベテラン助産師さん達が、出産前から退院後まで個別にサポートしてくださるので、オススメです！！ 
家族の立ち会いや、できるだけ自分の力での出産を希望されている方はぜひ助産院へ！！ 
 

【ご主人】 

3人の中で、1番はやい 
出産に驚いていました。 

退院後は、毎朝出勤前に沐浴をして 
くれて、かわいい娘にメロメロです。 

【長女（6 才）】 

毎日、「小さ～い｛」「かわいい～｛」と
かわいがってくれています。 
率先して  おむつ替えをしてくれたり、 
ミルクをのませてくれたりと  小さな
ママです。 

【次女（4 才）】 

最初は、とまどっている
様子でしたが、すっかり 

お姉ちゃんの顔になり、 
泣いていると、「大丈夫
だよ～｛」と、やさしく 

声をかけてくれています。 

虹心
に こ

ちゃん 

平成 31年 2月 2日生まれ 

「虹心 にこ」 

 
 

いつもニコニコ笑顔で、周りの人も

笑顔にできるような思いやりの心を

もった人になりますように。 

我が家のアイドルです0 

現在の心境をお聞かせ下さい！ 

毎日バタバタ過ごしていますが、小さくてやわらかい赤ちゃんの感触に癒されています。 
お姉ちゃん達がたくさんお世話を手伝ってくれたり、家族のサポートがあったりするおかげで、
無事に生後 1 ヵ月を迎えることができて安心しています。 （3 月当時） 

防府天満宮 巨大花文字 


